

EU tocará el tema: derechos humanos

Washington, Junio 9 (AP). El Departamento de Estado, que sostiene que las naciones comunistas a menudo evaden la atención internacional a sus violaciones a los derechos humanos, proyecta emitir una serie de informes para poner de relieve esos casos.

Se planean informes sobre países a los que no se permite el acceso de la prensa occidental, incluso Albania, Corea del Norte, Camboya y Vietnam, dijeron fuentes

oficiales. También habrá publicaciones sobre países como la Unión Soviética, Polonia y Etiopía, donde sí tienen acceso los medios de difusión occidentales pero desde donde normalmente no se informa de algunas violaciones a los derechos humanos.

"Hay una completa lista de cosas que creemos que merecen ser analizadas", dijo un alto funcionario que pidió no ser

—Pasa a la página 60—

Israel protesta por la elección de Waldheim

Tel Aviv, Junio 9 (AP). Israel llamó hoy a su embajador en Austria como protesta por la elección de Kurt Waldheim, acusado de ocultar su pasado nazi, como presidente de ese país.

Fuentes del ministerio de Relaciones Exteriores

dijeron que el embajador, Michael Elitzur, consultaría con los dirigentes israelíes sobre nuevas medidas para demostrar el desagrado de Israel por la elección ayer de Waldheim.

—Pasa a la página 15—

Gigantesco operativo de desarme rural en Brasil

Río de Janeiro, Junio 9 (DPA). Pese a la decisión del gobierno de Brasil de promover un gigantesco operativo de desarme en el campo, las tensiones en la región rural del país, provocadas por el anunciado plan gubernamental de Reforma Agraria, siguieron agudizándose en los últimos días, con acusaciones

mutuas entre Iglesia y hacendados.

El presidente de la Unión Democrática Ruralista (UDR), entidad que reúne hacendados contrarios a la Reforma Agraria, acusó a la Iglesia de apoyar acciones de una "organización clandestina", cuyo objetivo es el de asesinar hacendados".

Tragedia Challenger pudo haberse evitado

Washington, Junio 9 (DPA). La explosión del transbordador norteamericano "Challenger", el pasado 28 de Enero, en que perecieron sus siete tripulantes, podría haber sido evitado si se hubiese tomado en serio fallas conocidas por los técnicos.

Aunque no lo dice así expresamente, en tal dirección apunta el informe oficial de la comisión investigadora del accidente dado a conocer hoy en Washington.

La comisión fue designa-

—Pasa a la página 66—



Reuters. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CON REAGAN. Washington, Junio 9 (Reuters). El Rey Hussein, de Jordania, visto hoy durante su entrevista con el presidente Ronald Reagan.

Pérez de Cuéllar envía mensaje a Kurt Waldheim

Naciones Unidas, Junio 9 (AP). El secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, ha enviado un mensaje privado de felicitación a su predecesor, Kurt Waldheim, que acaba de ser electo presidente de Austria, dijo hoy el vocero del organismo mundial, Francois Gullani.

Gullani dijo a los periodistas que no habrá una reacción oficial de las Naciones Unidas con relación a la victoria de Waldheim y que "no es costumbre" que el jefe del organismo mundial envíe mensajes formales de felicitación después de elecciones en los estados miembros.



DISTURBIOS RACIALES. Ciudad del Cabo, Junio 9 (Reuters). Un vehículo blindado, pasa por un lugar del barrio de Chabolás, mientras extremistas conservadores prenden fuego a las chozas de

negros, pertenecientes a grupos políticos rivales. Por lo menos cinco personas murieron hoy, en la continuación de los disturbios raciales de las últimas semanas, en diferentes poblaciones sudafricanas.

Descarta "mano chilena" en la muerte de Palme

Santiago de Chile, Junio 9 (AP). El canciller Jaime del Valle calificó hoy de "soberana tontería" versiones periodísticas en Suecia y Gran Bretaña respecto a una supuesta implicación del régimen militar chileno en el asesinato del Premier sueco Olof Palme.

Del Valle hizo la declaración en rueda de prensa en que fue preguntado sobre dichas versiones, publicadas el pasado fin de semana por "The Observer" de Londres y "Express" de Estocolmo.

"Son una soberana tontería y un absurdo, como tantos otros", replicó el funcionario chileno.



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN HUNGRIA. Budapest, Junio 9 (AP). El secretario general del Partido Comunista Soviético, Mikhail Gorbachev, arribó hoy a esta capital, en una visita de acercamiento con el pueblo y gobierno húngaro.

Derrame petrolero en un lago de Venezuela

Maracalbo, Venezuela, Junio 9 (UPI). Un derrame de petróleo, que está cubriendo una extensa zona del Lago de Maracalbo, puso en alerta a las autoridades del estado Zulia que estiman un probable daño ecológico de incalculables proporciones, se informó hoy.

Aunque no se ha determinado el origen del derrame

de petróleo, varias playas de la zona oriental del Lago han sido alcanzadas por el crudo derramado.

El Lago de Maracalbo está ubicado al occidente del país, en una zona de mayor producción y reservas petroleras.

La misma existencia de pozos de crudo ha puesto

—Pasa a la página 60—

Aterrizaje obligado de avión de E.U. en Lima

Lima, Junio 9 (UPI). Un avión de la empresa estadounidense Pan Am con más de 200 ocupantes a bordo fue obligado hoy a aterrizar aquí por un avión militar peruano, cuando al desviarse de su ruta sobrevoló Lima, informaron los pasajeros.

El avión Boeing 747 cumplía la ruta Buenos Aires-Santiago-Los Angeles,

pero sufrió fallas técnicas por lo que el piloto anunció a los pasajeros que haría una escala no prevista en Panamá o Acapulco, México, agregaron los pasajeros.

El cambio de ruta determinó que el piloto sobrevolará el espacio aéreo peruano, según dijeron los pasajeros, citando informes del piloto de la aeronave.

El Rey Hussein pide respaldo a Reagan

Washington, Junio 9 (DPA). El rey Hussein de Jordania se reunió hoy con el presidente Ronald Reagan en la Casa Blanca en Washington para discutir durante una hora las relaciones bilaterales y la situación en el Cercano Oriente.

Hussein habría pedido el respaldo de Reagan para su iniciativa mediadora entre Irak y Siria así como para reanimar los esfuer-

zos de paz entre los países árabes e Israel, lamentando la falta de interés mostrada últimamente por Washington.

Según un funcionario norteamericano, Reagan reafirmó "la confianza y la amistad" norteamericano-jordano, pero indicó que Estados Unidos "no tiene planes de momento", de presentar una nueva iniciativa de paz.



LIBERADO POR CASTRO. Miami, Junio 9 (Reuters). Ricardo Miguel Montero-Duque, uno de los últimos altos mandos de la fallida invasión de Bahía de Cochinos en 1961, es abrazado por su madre, de 82 años de edad, al llegar a Miami, tras ser liberado por el gobierno cubano de Fidel Castro.

Sandinistas a punto de destruir a opositores

Washington, Junio 9 (UPI). El presidente Ronald Reagan afirmó hoy que la negativa del Congreso a otorgar 100 millones de dólares en ayuda a los rebeldes nicaraguenses ha dejado al gobierno de Nicaragua "a punto de destruir sus opositores y eliminar cualquier esperanza de democracia".

Hablando ante una conferencia en el Centro para Estudios Internacionales y Estratégicos de la Universidad de Georgetown, Reagan dijo que la ayuda le daría a los rebeldes "sólo la fuerza que necesitan para traer a los comunistas a la mesa y negociar una solución política y

democrática".

"Cada día, la situación militar en Nicaragua toma otro grado a favor de los comunistas", dijo Reagan en sus declaraciones. "En los meses desde que hicimos el pedido inicial de ayuda, aumentaron los armamentos suministrados por los soviéticos a Nicaragua, aumentaron la censura y otras violaciones de derechos humanos y ha aumentado el sufrimiento humano".

El discurso del presidente coincidió con el renovado esfuerzo de su gobierno para que el Congreso reanude la

—Pasa a la página 66—